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Воодушевляющие перспективы 
( ) ПУБЛИКОВАННЫЙ проект 
^ ^ Директив XXIII съезда 

КПСС по пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства сви
детельствует о новых достиже
ниях первой страны социализма 
и щироких возможностях прило-

.жения творческих сил и талантов 
для всех ее гралсдан в предстоя
щие годы. 

В проекте Директив запланиро
ван рост важнейщей отрасли на
шего хозяйства электроэнергетики 
почти па 70 процентов, что на
много превыщает темпы роста 
выработки электроэнергии в лю
бой развитой стране мира в годы 
ее процветания. При этом, хотя 
за тепловыми электростанциями 
сохраняется ведущая роль, за
служенное внимание уделено в 
плане и гидроэлектростанциям. ^̂ ^̂ ^̂ ^ 
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поименованных в Директивах как 
вводимые в строй, надо учиты
вать и ведущиеся строительства, 
т. е. тот задел, который обеспе
чит ввод гидроагрегатов в буду
щем пятилетии, в том числе па 
таких гигантах, как Саяно-Шу-
щенская и Усть-Илимская ГЭС. 
Надо учитывать также достаточ
ное число гидростанций умерен
ной мощности, вводимых в эк
сплуатацию в текущем пятиле
тии и скрытых за цифрами при
роста выработки. 

Широкие перспективы откры
ваются не только перед гидро-
энергостроителями. Нет ни одной 
союзной республики, где бы пе 
планировались грандиозные ра-1 
боты по мелиорации земель для -
нужд сельского хозяйства: оро
шение, рассоление и обводнение 
миллионов гектаров в засушли
вых районах и осушение столь 
же значительных территорий в 
областях избыточного увлажне
ния. Эти работы сыграют важную 
роль в достижетпт изобилия про
дуктов потребления для растуще
го населения страны и заложат 
еще один из 'краеугольных камней 
в фундамент коммунистического 
общества. | 

В области водного транспорта' 
в текущем пятилетии возникнут 
новые шлюзованные магистрали! 
на реках, где сооружаются, гидро-^ 
станции и будут развиваться, мо
дернизироваться и создаваться 
вновь обширные порты на Бал
тийском, Черном и Каспийском 
морях, в Тихом океане и на дру
гих водных магистралях нашей 
Родины. Создание паромной перс-
правы с материка на Сахалин — 
одно из свидетельств масштабно
сти этих работ. 

Впервые в этом пятилетии го
сударственный размах приобре
тает борьба с наводнениями. Хо
тя в нашей стране речная сти
хия не столь грозна, как во мно
гих других странах, освоение 
территорий Дальнего Востока до
стигло стадии, когда и умеренные 
наводнения, бывающие в этом 

краю, становятся недопустимыми. 
Первым примером такой работы 
гидротехников будет гидроузел на 
р. Зее, с емким водохранилищем 
и мощной ГЭС, защищающей при
брежные земли и города Амур
ской области от р. Зеи до Бла
говещенска-на-Амуре. 

Примером нового подхода к ре
шению задач водоснабжения яв
ляется отмеченное в Директивах 
строительство 1000-километрово
го канала Иртыш — Караганда. 
Во многих промышленных стра
нах нехватка воды становится 
проблемой номер один; чтобы она 
не стала .и у нас узким местом, 
нужно начинать исправлять при
роду, перераспределяя наши бо-. 
гатейшие водные ресурсы по тер
ритории страны. 

Гидротехникам предстоят боль
шие работы и в других отраслях 
народного хозяйства. Ни 
тепловые электростанции, ни ме
таллургия, ни горная промыш
ленность не обходятся без строи
тельства крупных гидротехниче
ских сооружений. 

Дело чести всех гидротехников 
и выпускников нашего факульте
та, в частности, обеспечить не 
только выполнение, но и перевы
полнение относящихся к ним за
дач пятилетнего плана за счет 
создания новых экономичных кон
струкций и гидротехнических со
оружений и прогрессивных ме
тодов их возведения. 

Профессор А. МОЖЕВИТИ-
НОВ, заведующий кафедрой 

П' РОЕКТ. Директив ХХШ съез
да КПСС по пятилетнему 

плану поражает воображение 
грандиозностью поставленных за
дач. 

За пятилетие национальный 
доход Советского Союза возрас
тет на-34—41 процент, а реаль
ные доходы в расчете на душу 
населения — примерно в 1,3 ра
за. 

Объем промышленной продук-
• ' — 

РАДУЮСЬ! 
1/ОГДА читаешь проект Ди

ректив, особую радость вы
зывает забота партии и прави
тельства о подъеме сельского хо
зяйства. 41 млрд. рублей госу
дарственных капиталовложений, 
1700 тысяч тракторов, 1100 ты
сяч грузовых автомобилей, 550 
ТЫСЯЧ' зерновых комбайнов — 
вот что получит сельское хозяй
ство за пять лет. 

Значительно увеличивается 
производство минеральных удоб
рений, расширяются мелиоратив
ные работы, повышается роль 
науки — все это позволит повы
сить урожайность полей, увели
чить продуктивность животно
водства и улучшить материаль
ное благосостояние народа. 

Будут разработаны также кон
кретные мероприятия по устра
нению различий в культурно-
бытовом обеспечении жизни де
ревни и города. 

Г. ВОРОНКОВ. 
доцент 

ции увеличится примерно в пол
тора раза. «Новый пятилетний 
план, — подчеркивается в про
екте Директив, — призван обес
печить значительное продвиже
ние нашего общества по пути 
коммунистического строительст
ва». Читая величественные пла
ны проекта Директив, еще силь
нее проникаешься высоким соз
нанием и благородным порывом 
души лучше трудиться, чтобы 
выполнить эти грандиозные ис
торические предначертания. 

Мы видим и чувствуем, что 
великое слово «коммунизм», на
писанное на наших знаменах, 
становится конкретной и реаль
ной ощутимостью. 

Проект Директив является еще 
одним неоспоримым подтвержде
нием правоты и правильности 
нашего великого дела, твердости 
нашей поступи вперед, к комму
низму. 

А. АБРАМЦЕВ, 
ассистент кафедры истории КПСС 

гидросооружении 
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|дорогие женщины 
№ 

« 

V̂̂ АЕТОВСКИИ Пленум ЦК 
КПСС прошлого года поста

новил сделать Международный 
женский день 8 марта нерабочим 
днем. Это всенародное признание 
огромных заслуг советских жен
щин в борьбе против царского са
модержавия, их активного уча
стия в Великой Отечественной 
войне, а также в мирном строи
тельстве коммунизма. 

В стенах нашего института 
обучается и работает немало де
вушек и женщин. Студентки гид-
^отеxнического факультета Вален
тина Во.тженина и Лидия Запруд-
нова учатся только на «отлично». 
Являясь членами бюро ВЛКСМ 
факультета, они ведут большую 
общественную работу. 

На любом другом факультете 

также немало девушек, которые 
учатся только на «отлично», вы
полняют общественные поруче
ния. На физико-металлургическом 
факультете, например, такими 
являются первокурсница Елена 
Белоусова, пятикурсницы Наташа 
Дагина, Валентина Климова, Евдо
кия Ярцева, Галина Любан; на 
инженерно-экономическом фа
культете — Анна Макарова, Нина 
Иванова, Тамара Боровинская, 
Татьяна Харченко и многие дру
гие. 

В прошлом году окончила с от
личием факультет радиоэлектро
ники В. С. Алмазова и сразу же 
на «отлнчно» сдала все вступи
тельные экзамены в аспирантуру 
ЛПИ. Хорошо учатся в аспиранту
ре Л. С. Бабич, Л. Г. Басенкова 

и другие девушки. 
Большим авторитетом среди 

студентов и сотрудников поль
зуется на кафедре гидроаэродина
мики ФМФ Валерия Васильевна 
Богданова. Она кандидат физико-
математических наук. За время 
педагогической деятельности про
явила себя как высококвалифи
цированный преподаватель, созда
ла ряд оригинальных курсов, ру
ководила аспирантами и дипло
мантами. 

В течение многих лет Богдано
ва успешно выполняет в качестве 
ответственного исполнителя науч
но-исследовательскую работу по 
заданию промышленных пред
приятий и НИИ,. активно участ
вует в общественной жизни фа
культета и кафедры, проводит 
большую воспитательную работу 
среди студентов. 

В нашей стране уважение к 
человеку определяется его отно
шением к труду. Какую бы долж
ность он ни занимал, в первую 

Грандиозные 
п л а н ы 

( О П Р Е Д Е Л Е Н Ы основные на
правления и рубежи раз

вития еще на одно пятилетие. 
Ознакомление с задачами, наме
ченными на 1966—1970 годы, 
убедительно свидетельствует о 
том, что наша страна уверенно 
идет вперед по пути строитель
ства коммунизма. ' 

Проектом Директив преду
сматривается значительное раз
витие и совершенствование про
изводства в интересах сущест
венного повышения благосостоя
ния народа. Реальные доходы 
населения в расчете на душу па-
селения увеличатся примерно на 
30 процентов. В качестве основ
ного пути повышения благосо
стояния определен рост оплаты 
по труду. Заработная плата рабо
чих и служащих за пятилетие 
увеличится в среднем не менее 
чем на 20 процентов. 

Проект Директив по пятилет
нему плану отличается реали
стичностью. Выполнение заданий ' 
новой пятилетки будет иметь 
большое международное значе
ние, оно положительно скажет
ся на укреплении мира во всем 
мире. 

А. СИБИРЕВ, 
доцент кафедры политиче
ской экономии 

очередь обращается внимание, как 
он трудится. Многие студенты, 
проживающие в общежитиях, хо-. 
рошо знают Софию Ивановну 
Винклат, коменданта 10-го корпу
са. Она работает в студгородке с 
1956 года. И всегда общежитие, 
руководимое ею, находится в от
личном состоянии. . 

В ' студгородке в 6-м корпусе 
работает' уборщицей Татьяна Вла
димировна Емельянова. Свой уча- • 
сток Емельянова всегда содержит 
в образцовом порядке, а потому 
также пользуется большим авто
ритетом у всего коллектива кор
пуса. 

На любой кафедре, в любой ла
боратории можно встретить де
вушку или женщину, которые за 
свой труд, чуткое и сердечное 
отношение к окружаго1цим поль
зуются всеобщим уваж'ениелГ:-По:̂ ___ 
желаем им всем новых успехов в 
труде, счастья в личной жизни! 
Поздравляем вас с наступающим 
праздником, дорогие женщины! .' 



ПОЛИТЕХНИК 

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ, 
0 | ФЕВРАЛЯ с. г. в актовом 

*• зале ЛПИ состоялся пар
тийно-хозяйственный актив ин
ститута, на котором с докладом 
выступил тов. Б. п. Белыихин, 
проректор по адлгинистративно-
хозяйственной работе. 

Докладчик рассказал о том, 
что в 1965 году деятельность 
хозяйственных отделов институ
та была направлена на дальней
шее расширение и укрепление 
материально-технической базы 

"•вуза, на улучшение жилищно-
бытовых условий студентов и 
сотрудников. 

За прошедший год ин'ститут 
вложил в укрепление своей ма
териальной базы 1032 тысячи 
рублей. План капитальных вло
жений на 1965 год слагался из 
капитального строительства в 
сумме 592 тысяч рублей и капи
тального ремонта в сумме 440 
тысяч рублей. 

План 1965 года по капиталь
ному строительству выполнен на 
97,1 процента. Недовыполне'ние 
на 2,9 процента объясняется тем, 
что не были освоены 'средства, 
предусмотренные на строительст
во учебного корпуса по типовому 
проекту школы, поскольку такой 
проект не удовлетворял всем сов
ременным требованиям организа
ции учебно-лабораторного про
цесса. В настоящее В'ремя 'разра
батывается индивидуальный про
ект указанного корпуса, отвеча
ющего всем нашим запросам. 

В минувшем году в установ
ленные планом 'Сроки закончено 
строительством и сдано в эксплу
атацию общежитие иностранных 
студентов гостиничного типа на 
606 мест. Институт получил и 
заселил два благоустроенных кор
пуса со всеми бытовыми удобст
вами и одноэтажным павильоном, 
где размещены зал культмассовых 
мероприятий и буфет. 

Затем после этого были развер
нуты работы но реконструкции и 
постройке бывшего газового заво
да. Несмотря на большие трудно
сти, связанные с реконструкци
ей и привязкой новых конструк
ций к старым частям здания, 
строительство этого объекта ве
дется успешно. 

Проведены большие работы по 
газификации корпусов. Значи
тельно пополнились современным 
научным оборудованием некото
рые проблемные лаборатории с 
затратами в 81 тысячу рублей 
за счет капвложений. 

Кроме ассигнований в сумме 
592 тысяч рублей на капиталь
ное строительство Министерством 
была Бьиелена институту 4.1 ты
сяча рублей за счет накоплений 
научного отдела. Эти средства в 
1965 году были направлены на 
окончание строительства ремонт-
ньгх мастерских транспортного от
дела и на санитарно-бытовьте 
устройства спорткорпуса. Ассиг
нования были полностью освое
ны. В декабре митт^шего года 
силами ОКСа и ОГМ закоотено 
строительство и сдано в эксплуа
тацию здание ремонтных мастер
ских тря'нспортного отдела стои
мостью 82 тысячи рублей с рабо
чей площадью 860 квадратных 
метров. Большие работы прове
дены по капитальному ремонту. 

Планом капитальных влож&ний 
на 1966 гол предусматривается 
вьтп.ттнить работы в сумме 479 
тысяч рублей, в то̂ г ч1иоле стро
ительно-монтажные — в сумме 

340 тысяч рублей, и приобрести 
'оборудование -на 113 тысяч руб
лей. 

Ассигнования план-ируются на 
следующие объекты: надстройку 
и реконструкцию газового заво
да, строительство у̂ юбного зда
ния, газификацию корпусов, рас
ширение проблемной лаборатории 
турбиностроения. 

План капитального ремонта на 
1966 год утвержден министерст
вом в су.чме 416 тысяч рублей, 
в том числе на хозяйствеиный 
способ — 250 тысяч рублей и 

Северный спортивный лагерь 
знают теперь многие политехни
ки, подчеркнул тов. Голов, место 
там хорошее, но необходимо ре
шить вопрос о закреплении тер
ритории лагеря за институтом. 

Тов. Т. А. Барышева, предсе-
дате.ть детской комиссии местко
ма, обратила внимание па то, что 
у сотрудников института, по уче
ту комиссии, имеется свыше трех 
тысяч детей, тогда как ЛПИ рас
полагает только двумя детскими 
садами на 250 детей и одним лет-

Тов. Г. Н. Александров, науч
ный руководитель лаборатории ЭС 
и ТВН имени А. А. Горева, кос
нулся нужд высоковольтного кор
пуса: пе установлено оборудова
ние, работает с перебоями котель
ная, протекает кровля. Оратор 
просил ректорат принять меры к 
устранению отмеченных недостат
ков. 

Тов. В. А. Романов, член ко-
мнсспп охраны труда и техники 
безопасности месткома, сказал, 
что тов. Бельтихин в своем до-

' кладе нарисовал весьма̂  внуши
тельную картину нашего' будущего 

Хозяйственные планы 
н о в о г о г о д а 

ПОПРАВКА 

В заметке «Беречь государ
ственное имущество», опублико
ванной 10 февраля 1966 года в 
№ 4 «Политехника», допущена 
неточность: в третьей колонке, 
пятом абзаце, следует читать: 
«В лаборатории теоретических 
основ электротехники (зав. ла
бораторией А. В. Гогнна) имеет
ся неиспользованного оборудова
ния на сумму 592 рубля». 

на подрядный — 166 тысяч руб
лей. 

С учетом поступивших заявок 
от лабораторий, кафедр, отделов 
разработан проект плана' капи
тального ремонта учебно-лабора
торного, жилищного фонда, об
щежитий и других объектов. 

Заканчивая доклад, тов. Б. П. 
Бельтихин сказал, что для ус
пешного выполнения плана работ 
в 1966 году необходимо мобили
зовать весь коллектив хозяйст
венных отделов 'на своевременное 
и качественное выполнение нла-
ла,' разъяснить важность и сущ
ность поставленных задач. 

Принять решительные меры к 
укреплению трудовой дисщгали-
пы, усилить воспитателыгуго ра
боту, обратив особое внимание на 
обеспечение организованности ^и 
слаженности в работе 'отделов и 
на участках. 

Добиться того, что̂ бы ремонтно-
строительные и другие работы 
выполнялись на «хорошо» и 
«отлично». Начальникам и брига
дирам необходимо повысить тре
бовательность к качеству вьтол-
няемых работ, повести решитель
ную борьбу с бракоделами. Особо 
важная задача стоит перед кол
лективом отдела снабжения, ко
торый обязан обеспечить получе
ние необходимых материалов и 
инструментов для хозяйственных 
отделов института. 

Тов. Бельтихин призвал широ
ко развернуть социалистическое 
соревнование по отделам и брига
дам и просил местком института 
системат1^1ески проверять работу 
хозяйственных отделов, подводить 
итоги соревнования и оказывать 
всемерную помощь в выполнении 
поставленных перед отделами 
задач. 

В зак.чючение докладчик выра
зил уверенность в том, что весь 
коллектив с должным вниманием 
отнесется к поставленным задачам 
и своевременно их выполнит. 

В прениях по докладу выступп-
.чи тт. г. В. Голов, Т. А. Барыше
ва, А. Н. Симонов, Г. Н. Але
ксандров, В. А. Романов, М. Т. 
Богданов, А. Б. Воробьев. 

Заместитель председателя мест
кома тов. Г. В. Голов говорил о 
том, что в плане капитальных 
вложений ие фигурирует наша по
ликлиника. Общеизвестно, что на
ряду со студентами она обслужи
вает еще пять тысяч сотрудников 
ЛПИ. Однако в райздравотделе 
заявили, что дальнейшее обслу
живание сотрудников возможно 
только при расширепин площади 
поликлиники. Чтобы решить этот 
вопрос положительно, надо в план 
по капитальному строительству 
включить еще и поликлинику. 

ним пионерским лагерем на 230 
детей. Яслей нет вообще. 

В местный комитет ежедневно 
приходят люди — требуют уст
роить нх детей. Детская комиссия 
месткома настаивает поэтому на 
отпуске средств для строитель
ства детского комбината, где бы 
наряду с детским садом были и 
ясли. . 

Кроме того необходимо добить
ся расширения мест в пионерском 
лагере в Ушкове," провести там 
канализацию, чтобы использовать 
лагерь зимой. Нужно также изы
скать помещение для клуба 
школьников, капитально отремон
тировать детские площадки в до
мах, позаботиться о вывозе летом 
за город детей из детсада. 

Тов. А. Н. Симонов, младший 
научный сотрудник, в своем вы
ступлении просил администрацию 
института расширить лабораторию 
компрессоростроения. Но его мне
нию, это вполне осуществимо, 
если достроить второй этаж. 

строительства. Однако, по мнению 
оратора, капитальный ремонт и 
реставрация старых лабораторий 
не решают вопроса, и его можно 
решить только путем нового 
строительства, поскольку ремонт 
и реставрация не ликвидируют 
тесноты. 

От имени комиссии труда и 
техники безопасности он просил 
ректорат создать надлежащие ус
ловия труда в лаборатории ком
прессоростроения. 

О ремонте литейной лаборато
рии говорил в своем выступлении 
научный сотрудник лаборатории 
кандидат технических наук тов. 
М. Т. Богданов. 

— Наша лаборатория — ска
зал он, _— не соответствует эле
ментарным требованиям, предъяв
ляемым к зданиям обычного типа, 
не говоря об учебных. В ближай
шее время надо выделить сред
ства на приведение ее в порядок. 

Начальник админнстративно-хо-
зяйствеипого отдела ЛПИ тов. 

А. Б. Воробьев в своем выступле
нии подчеркнул, что проректор 
тов. Б. П. Бельтихин в своем до
кладе нарисовал четкие контуры 
того, над чем предстоит потру
диться и административно-хозяй
ственной части института. 

Далее оп заметил, что очень 
много средств уходит па ремонт 
мебели. Эти деньги (тысяч около 
пятидесяти) можно было бы сбе
речь, если бы комсомольская и 
наши общественные организации 
активно включились в борьбу за 
экономию этих средств, т. е. за 
бережное отношение к мебели. А 
сейчас, сказал тов. Воробьев, да
же ректорат никого не наказал за 
порчу мебели. 

Он остановился также на пло
хом обеспечении лампочками и 
плохом качестве линолеума, кото
рый идет на изготовление досок. 
Посетовал на малочисленность 
штата АХО. Указал на многочис
ленные факты хищения имуще
ства. 

— Объясняется это тем, — 
пояснил оратор, — что террито
рия института является проход
ным двором. С охраной дело по
ставлено слабо. Дружина' па тер
ритории ЛПИ совсем пе работает. 
Территория к тому же еще плохо 
освещается. Надо, чтобы комсо
мольская организация активизи
ровала деятельность дружинни
ков. 

Тов. Бстьтихип в своем заклю
чительном слове ответил на мно
гочисленные вопросы и дал не
которые разъяснения. 

Партийно-хозяйственный актив 
института, в целой одобрив план 
капитального строительства и ре
монта на 1966 год, рекомендовал 
ректорату учесть замечания, 
высказанные на собрании, а так
же обсудить планы в отделах ин
ститута. В решении было также 
записано — усилить дисциплину, 
повести решительную борьбу с на
рушителями ее, шире развивать 
социалистическое соревнование, 
оказывать помощь отстающим. 

Р АПРЕЛЕ кафедра философии 
готовит проведение сту

денческих теоретических конфе
ренций по темам «Ленин и на
ука», «Наука и идеология», 
«ХХШ съезд КПСС о научно-тех
ническом прогрессе» и др. Конфе
ренции явятся своего рода под
тверждением итогов изучения фи
лософии, закреплением-и углубле
нием знаний. 

Как-то в беседе студент 
Ш курса энергомашиностроитель
ного факультета В. Цветков горь- ' 
ко сетовал на то, что у нас мало 
дискуссий, диспутов но интересу
ющим молодежь вопросам. 

— Вот только тему подобрать 
не можем, да и организовать не 
умеем, — говорил он. Как будто 
тема должна быть придумана, а 
организатора надо приглашать со 
стороны... 

•Опыт 'Проведения такой не
сколько «искусственной» конфе
ренции был на ММФ, когда по 
шпаргалке выступили запланиро
ванные докладчики и никакого 
обсуждения не получилось. 

Есть и положительные приме
ры, когда на том же ММФ и дру
гих факультетах теоретические 
конференции тщательно готови
лись, интересно и содержательно 
проводились. 

В прошлом учебном году на 
теоретической конференции по 
теме «Б. И. Ленин о моральном 
облике молодежи» выступили 
8 студентов, развернулась ожив
ленная дискуссия о преемствен
ности поколений, о счастье, цели 
и смысле жизни, об этике инже
нера. 

Выступавшие привели инте
ресный материал из .жизни и ли
тературных источников. Правда, 
своих фактов студенческой жизни 
касались робко, а о положитель

ных и отрицательных сторонах 
нашлось что сказать. На одной из 
конференций студент К. поведал 
преподавателю, как он выразился, 
«крамольную» мысль: 

— Я вот хотел выступить, но 
у меня своя собственная фило
софская система, о которой вряд 
ли разрешается говорить... 

К конференциям I 

«111 

— А марксистск'ую-то филосо
фию вы знаете? — спросил пре
подаватель. В ответ послышалось 
что-то невнятное. 

Конечно, неинтересно, скучной 
просто бесполезно выслушивать 
зазубренные штампованные речи-
лозунги, идущие не от сердца, не 
от души, а так — по привычке. 

— Нам бы диспут, но я вы
ступать воздержусь. — говорит 
студент Э. Шемет. А ведь на се
минарах он отлично выступал — 
все как но-нисаному. Между тем 
семинар, самый обычный, — это 
тоже диспут, где должна быть 
живая, творческая борьба мнений. 

Но часто, к сожалению, в силу 
плохой подготовки, получается 
вопросно-ответный метод, неаргу
ментированная, неглубокая пере
палка. 

— Ты не Прав, машина не 
может мыслить, — говорит один. 

— Ты не понимаешь. Если 
сейчас не может, так в буду

щем... — возражает другой. К 
этому иногда и сводится дискус
сия. Бедность обобщений, слабость 
аргументации — вот главный не
достаток таких выступлений. 

Студент В. Киселев.подготовил 
неплохой доклад, собрал интерес
ный материал по теме «Человек и 
космос», но в связи с последним 
успехом в длительности полета 
американских космонавто'в, сделал 
ошибочный вывод об их преиму
ществе в космосе. Что же можно 
сказать теперь, в связи с мягкой 
посадкой автоматической станции 
на Луне? 

Возьмем другой случай: сту
дент собрал материалы о социаль
ных последствиях автоматизации 
производства, но, подумав о том, 
что в отдельных случаях техни-1, 
ческии прогресс ведет к сниже-' 
нию расценок иногда и у нас, 
выступить с лекцией отказался. 
Как же в таком случае он высту
пит на диспуте, будет «давать от
пор» буржуазной идеологии, ан
тимарксистским взглядам? 

Семинар, а тем более теорети
ческая конференция, требуют об
стоятельной подготовки не только 
от преподавателей, но от нашего 
партийного и комсомольского ак
тива — обстоятельной подготов
ки, продуманного плана выступ
лений, привлечения широкого 
жизненного материала и глубоких 
обобщений. 

Новое слово по наиболее акту
альным вопросам теории и прак
тики скажет предстоящий ХХП1 
съезд нашей партии. Он поможет 
определить паши позиции по тем 
или другим вопросам на конфе
ренциях, однако уже сейчас нуж
но начинать серьезную и всесто
роннюю подготовку к ним. 

Я. АБРАМОВ, доцент 



ПОЛИТЕХНИК 

8 ма/г/на — хЛ1юкд1/Ш1(годн.ый женский день 
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/-чак сама весна... 

Снимок № 1. Снимок № 2 

П РИБЛЮКЕНИЕ этого дня 
.. прибавляет массу хлопот. 

Надо не забыть поздравить всех 
родственниц — от мамы до се-
миюродной тети. Надо найти ори
гинальный подарок несравненной 
Маш-еньке (или Галочке, у всех 
по-разному). На закупку поздра
вительных открыток и подарков 
уходит остаток стипендий, полу
чек и... нервов (а вдруг не так, 
а вдруг' ие то?) 

У пас в институте обучается 
около 4 тысяч «виновниц торже
ства», будущих специалистов но 

автоматике и турбостроению, фи
зике и энергетике. Больше всего 
девушек на инженерно-эконо
мическом факультете. А так как 
экономистам сейчас удсл̂ ^ют осо
бое внимапис, то было решено, в 
канун праздника познакомить чи
тателей с шестью представитель
ницами этого факультета. 

Знакомьтесь: Наташа Цветкова 
(снимок 1). Занимается в группе 
374/1. Последнюю сессию сдала 
на «отлично». Член комитета ком
сомола института. Ее подруга по 
комнате Асмик Оганесян (снимок 
3) занимается в той же группе. 
Интересуется английским языком. 
Любит «серьезную» музыку. Аня 
Макарова (снимок 4) учится в 
вузе второй год. Она идет но 
стонам сестры: та окончила ин
ститут в 1964 году. Валя Корю-
калова (снимок 5) перевелась к 
нам из Брянского машинострои
тельного института, учится в 
271-й группе. Будущий инженер-
экономист играет па фортепьяно и 

. смотрит все фильмы с уча
стием Марчелло Мастроянни. Еще 
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Д Е В У Ш К И 

I С ИНЖЕНЕРНО-! 

экономического ^ 

одна Валя ^ Валя Окупева (сни
мок 2). У нее другое увлечение— 
спортивная гимнастика. Имеет 
первый разряд, тренируется в_ 
сборной вуза. Лена Соколова", 
(снимок 6) занимается в 174-й 
группе. Как все девушки, очень 
любит современные танцы. Это не 
мешает ей учиться без троек. 

Такие же строки 'С кратким 
перечислением заслуг и увлече
ний можно было бы написать о 
многих наших девушках. Но в 
этом нет необходимости. Лучше 
без лишних слов сделать все, что
бы День 8 марта был для наших 
студенток таким же радостным, 
как сама весна. Они этого заслу
живают. Честное слово! 

Фото и текст нашего кор
респондента К. Дейнеио 

Снимок № 4 

Снимок № 3 
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Междуна-Й 
:кого дняЙ Н АКАНУНЕ 

родного женско 
с особенным желанием хо-^ 
чется рассказать о Лидии© 
Бор и Алле Рыбаковой, сту-й 

Лида пришла в институт» 

дентках энергомашиностро-й 
ительиого факультета. » 

с производства. Там в ра-й 
бочей среде зародились уй 

Снимок № 5 Снимок № 6 

ГП 

в ЧЕСТЬ 

ПРАЗДНИКА 
Торжественно и празднично 

будет выглядеть актовый зал 
института 6 марта. Здесь 
состоится общеинститутский 
вечер, посвященный Междуна
родному женскому дню 8 мар
та. Перед участниками ве
чера с большим праздничным 
концертом выступят артисты 
Леигосзстрады. 

Вечер, посвященный нашим 
славным женщинам, будет про
веден в актовом зале и 
8 марта, девушки и юноши смо 
гут посмотреть концерт худо 
жественной самодеятельности 
подготовленный клубом ЛПИ 
принять участие в аттракцио 
нах и викторине. После ху 
дожественной части будут тан 
цы. 

нее трудолюбие и высокаяй 
требовательность к себе.» 
Это помогло ей успешно^а!&гкК&&&К!б!К&б&г!гб г̂!̂ ^ 
заниматься. А на третьем 
курсе любознательность лучшую студенческую рабо- За свою работу она так-
привела девушку на кафед- ту, который проводился же получила диплом на 
ру парогенераторостроения, СНО института, и была конкурсе В студенческой 
где Лида стала принимать удостоена диплома 1-й сте-, д 
участие в научной работе, пени. А совсем недавно из' ^РУ""^ Алла пользуется 

Сначала Лида только по- Архангельска пришло изве- большим уважением и не-
могала в работе, но со вре- стие, что агрегат, в созда- однократно избиралась 

В. УСОВ, 

председатель совета СНО 

менем под руководством ним которого принимала комсоргом. В обыкновенных 
.опытных сотрудников ка- участие Лида, прошел про- судьбах этих девушек — яр-
федры она стала самостоя- мышленное испытание и дал кое проявление безгранич-
тельно разрабатывать узлы 200 тысяч рублей экономии, ных возможностей женщи-
сложных агрегатов. Отличительная черта Ли- ^ы в нашей стране. 

В прошлом году она при- ды _ умение все успевать 

няла участие в конкурсе на делать. Она не только ус

пешно сочетает учебу с на

учной работой,* но и зани

мается спортом — у нее 1-й 

спортивный разряд по лы

жам. 

У Аллы Рыбаковой, по

други Лиды, очень много с 

ней обш,его. Она тоже хоро

шо учлтся. На той же ка

федре участвует в научной 

работе. Сначала занима

лась разработкой высоко

температурного воздухопо-

догрева, а сейчас приступи

ла к исследованию выгора

ния факела с помош,ью ана-

Алла Рыбакова ЛОГОВОЙ м а ш и н ы . Лидия Бор 

В ногу с жизнью 
ЛД Ы в ДЕКАНАТЕ ИЭФ. только покажется. Она заботли-

Справа за столом сиднт хо- во склонилась над машинкой и 
зяйка этого помещения — Нина вдумчиво отстукивает вехи пока 

_Семеновна Морозова. Входят и еще ничем не приметных биогра-
выходят студенты, они останав- фин. 
ливаются у стола, и, видя, как На ее глазах выросли и воз-
происходит беседа, мы убеж- мужали, защищали дипломные 
даемся, что женщина эта на ред- проекты тысячи студентов. В тече-
кость призетливая и обаятель- ние нескольких лет Морозова 
пая. избиралась в профбюро, возглав-

Двадцать лет бессменно тру- ляла произвбдствениын сектор, 
дится она в деканате, выполняя Работу вела добросовестно, как 
обязанности секретаря-машииист- впрочем, и всегда, 
ки. Как часто студенты обраща- Ежегодно у Нины Семеновны 
ются к ней с просьбами, за вы можете подписаться на га-
справками. Их надо не забыть, зеты и журналы — она обще-
уместить в памяти. И Нина Се- ственный распространитель печа-
меновна не забывает. ти. Руководители деканата и сту-

У нее нет своих детей, а по- денты о секретаре отзываются с 
этому студенты ей вместо боль- большой теплотой. У Морозовой 
шой родной семьи. Оттого и тру- очень м!1ого почетных грамот за 
дится она с утра до вечера, работу и уж совсем без счета 
жалеет, ругает, подсказывает, благодарностей. 
Ее за это любят, поддерживают. Дома на смену иист1!тутским 
помогают. хлопотам приходит прекрасная 

Нина Семёновна родилась в музыка: Уина Семеновна отды-
Ленинграде на заре Советской хает у пианино. Очень любит 
вларти. Отец ее был бухгалте- гениальные творения Чайковско-
ром, мать — портнихой. Нина го, иногда ездит в Филармо-
.Семеновна была не единствен- нию. 
ным ребенком и хорощо помнит — А уж когда очень устану,— 
свое не особо радостное • дет- говорит Нина Семеновна, — то-
ство. гда еду в музкомедию. Они хоть 

Самые лучшие, молодые годы и безголосые, а я их все-таки 
омрачила война с фашистами, и люблю. Только времени для му-
занесла она Нину в Севастополь, зыки у меня очень мало, 
вместе с мужем, морским офице- С ней нельзя не согласиться: 
ром, сражавшимся все эти годы человеку, живущему интересной, 
!)а Черном море. Работала Л^оро- трудолюбивой жизнью, времени 
зова в военной ' библиотеке. А всегда недостает, 
после войны опять возвратилась Такова эта простая советская 
в Ленинград, и уже навсегда, труженица, подарившая полжиз-
Вот и пришла ока в деканат ни людям, которым она очень 
ЛПИ, где и по сей день оторваться нужна. Л поэтому от всего серд-
не может от этой большой, шум- ца поздравляем ее с великим 
ной, хлопотливой семьи. праздником женщин и желаем 

Если вы увидете лицо Нины бесконечного счастья. 
Семеновны сердитым, — это вам Маргарита БУНЬКОВА 



ПОЛИТЕХНИК 

Готовься к конкурсу, 
с т у д е н т ! 

ПРЕЗИДИУМ Ленинградского Советской властп; создание новых 
областного комитета проф- коллективов малых форм, студеп-

союза работников просвещения, ческих обозре1П1Й, хоровых кол-
высшей школы и научных учреж- лективов, оркестров, ансамблей и 
дений постановил провести город- так далее, 
ской снотр студенческих темати- Условия проведения смотра. Б 
ческих вечеров, посвященных 50- смотре примут участие все фа-
летию Великой Октябрьской со- культеты института и коллекти-
циалистической революции, ^ы художественной самодеятель-
Снотр-конкурс тематических ве- „д^ти клуба." На смотр могут быть 
черов в нашем вузе проводит представлены хоровые, музыкаль-
профком института совместно с ^^е, танцевальные и смешанные 
клубом и комитетом ВЛКСМ ин- коллективы лучших курсов, групп 

ститута. 
Цель смотра — дальнейшее 

массовое развитие студенческой 
художественной самодеятельности, 
а также развитие творческой ини
циативы, активности студенче
ских профсоюзных и комсомоль
ских организаций, повышение их 
роли в коммунистическом воспи
тании ' студентов средствами 
искусства. 

В задачи смотра-конкурса вхо
дят: пропаганда и выявление но-

З А ПОСЛЕДНИЕ годы мы по
стоянно обращаемся к во

просу повышения успеваемости. 
И это естественно, ибо он в ин
ституте является главным, наи
более актуальным. Нервостепен-
ную роль в его разрешении дол
жен сыграть комсомол. 

Хочется поделиться некоторым 
опытом работы нашей факуль
тетской академической комиссии 
механико - машиностроительного 
факультета. 

Начиная работу, • мы постави
ли перед собой следующие зада
чи: добиться максимальной посе
щаемости студентами лекций и 
практических занятий; вести 
разъяснительную работу о рит
мичности учебного процесса; 
«треугольникам» групп вести кон
троль за учебной работой в 
группах; ознакомить студентов 
младших курсов со специально
стями на факультете, привить им 
любовь к выбранной профессии; 
заботиться о нуждах студентов в 
процессе учебы (о бумаге, лите
ратуре); вовлекать студентов в 
СНО. 

Каждый месяц факультетская 
академическая комиссия собира
лась на свои заседания. Намечая 
месячные планы работы, она 
контролировала их выполнение. 

С целью повышения качества 
учебы студентов академкомиссия 

н А ФАКУЛЬТЕТЕ радиоэлек
троники недавно заседала 

комиссия во главе с деканом 

скому мастерству, к тематике ве
черов, посвященных 50-летию 

тг отдельные исполшггели. 
Смотр будет проходить в два 

этапа. В первом намечено прове
дение тематических вечеров на 
каждом факультете института, 
итогом которых явится выявление 
лучших курсов, групп и отдель
ных исполнителей. Во втором эта
пе состоится общегородской 
смотр-конкурс студенческих те
матических вечеров. 

длт 11уииа1аида д. ^х.!..̂ ..̂ ....,, ..V При подввдении ИТОГОВ общв" I н. М. Фраицузовым, которая об-
Бых интересных форм организа- институтского вечера конкурсная I судила итбги прошедшей сессии, 
ции досуга студенческой молоде- комиссия будет учитывать: [ разобрала персональные дела сту
жи; повышение требовательности уровень организации и прове- г дентов, представленных деканатом 
к идейно-художественным каче- деиия смотра па факультетах; I к отчислению нз института за 
ствам репертуара, исполнитель- тематическую иаиравленность I академическую неуспеваемость. 

вечера; , I Наш корреспондент обратился к 
создание обозрений, отражаю- ? секретарю бюро ВЛКСМ этого Фа-

щих исторический ПУТЬ становле-1 культета И. Авасилаю с просьбой 
ния и развития Советского госу- рассказать о результатах работы 
дарства, борьбу советского народа I комиссии. 
за мир во всем мире; | Вопрос. Расскажите, пожалуй-

создание участниками смотра '1 ста, об успеваемости студентов на 
обозрений, сочинение стихов, пе- вашем факультете? 

В ЦЕЛЯХ повышения сен, эпиграмм, конферанса на сту-1 Ответ. Успеваемость по наше-

ппгпитятрп1,нпгп •чня- денческие темы; I ;̂1у факультету за последний се-
массовость участия студенче-в исстр составляет всего 78,9 про-

ской молодежи в художественной 1 цента. Больше 80 студентов во 
самодеятельности, разнообразие | время сессии получили по две и 
представленных жанров и уровень! больше неудовлетворительных 
исполнительского мастерства; | оценки. Многие из них уже_ от-

иитереспую организацию мае-1 числены из института. 
совой части, уровень танцеваль-| Кандидатами на отчисление в 
пой культуры, оформление вечера. I большинстве случаев оказались 

Институтский смотр будет про-1 студенты I, II, III курсов. Но 
ходить в марте — апреле с. г. в 1 комиссии пришлось такЧе зани-
актовом зале. ' маться разбором дел неуспеваю-

организовала конкурс групповых 
коллективов. Было выработано 
четкое, обоснованное положение, 
затеи доведено до всех студентов. 

В И Д Н Ы 
НЕКОТОРЫЕ 
С Д В И Г И 

По итогам последней сессии 
уже можно судить о результатах 
этого конкурса. Ряд групп резко 
повысил свою успеваемость. В 
них сформировался дружный кол
лектив. В этих группах повыси
лась не только общая успевае
мость, но и число студентов, за
нимающихся на «хорошо» и «от
лично». Бот эти группы: 241/5, 
341/5, 342/3, 344, 442/2, 542, 
544 и другие. 

Наша академкомиссия создана 
совсем недавно, и еще рано су
дить об ее успехах. Но уже вид
ны некоторые сдвиги в решении 
многих важных вопросов. Во-пер
вых, повысилась роль курсовых 
академкомиссий. Хорошо работа

ют комиссии II и III курсов. Иск-
лючилось • дублирование действий 
курсовых комиссий, ибо теперь и 
факультетская и курсовые комис
сии работают по согласованным 
планам. 

Заседания курсовых комиссий 
стали более деловыми, на них 
принципиально ставятся и реша
ются вопросы успеваемости и по
сещаемости студентов. 

11 февраля было проведено 
очередное заседание факультет
ской академкомиссий, на котором 
подводились итоги первого семе
стра и сессии. 1гыли обсуждены 
вопросы укрепления дисциплины, 
повышения посещаемости, кон
троля за ритмичностью выполне
ния заданий и проектов. Введена 
новая система конкурса. Раньше 
итоги подводились в два этана: 
в середине семестра и по 'итогам 
сессии. Причем сессионные ре
зультаты были определяющими. 
Теперь же соревнование идет в 
течение всего процесса обучения, 
и сессия только покажет дейст
вительное положение групп. 

Мы приложим максимум уси
лий, чтобы наш факультет занял 
одно из ведущих мест в инсти
туте. 

А. КОЖЕВИН, 
заведующий учебным свнторам 
бюро ВЛКСМ ММФ 

Халатность к добру 
не п р и в о д и т 

в комитете 
ВЛКСМ института 

ЦЕЛЯХ повышения 
воспитательного зна

чения выносимых комсо
мольской организацией по
ощрений и взысканий, ко
митет ВЛКСМ принял ре
шение передавать копии 
всех документов о взыска
ниях и поощрениях в отдел 
кадров института для зане
сения в личное дело. 
л .-\ .1 .\ ^\ .\. 
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Н Е ПОЗАВИДУЕШЬ тем, 
кто 22 февраля не был 

в актовом зале института. Ве
чер, посвященный Дню Совет
ской Армии, прошел организо
ванно и весело. Созданию 
подлинно праздничного настро
ения в немалой степени спо
собствовала хорошая игра 
студенческого джаз-ансамбля. 

На снимке (слева направо): 
Николай Зотин, Валерий Ми
шарин, Анатолий Катаев и 
Юрий Орлов. Звучит очеред
ная танцевальная мелодия... 

Фото нашего корреспонден
та К. ДЕЙНЕКО 

щих студентов с четвертого и да
же пятого курсов. 

Многие из двоечников, объяс
няя причину слабых знаний изу
чаемого материала, ссылались на 
болезнь, приносили медицинские 
справки. Причем все справки, за 
редким исключением, почему-то 
были подписаны в те дни, когда 
шли экзамены. Три человека от
числены из группы, в. которой 
учусь я (194-а). Это В. Петров, 
Т. Диева и 0. Качаева. 

При современном уровне техни
ки повышаются требования к 
студентам. Но большинство из 
них несерьезно, даже халатно от
носилось к занятиям. Петров си
стематически пропускал лекции, 
в ущерб своей учебе часто посе
щал театры, концерты, кино, мно
го спал. Создавалось впечатление, 
что из Феодосии в Ленинград он 
приехал не учиться, а отсыпаться. 

Когда я с ним разговаривал на 
эту тему, он обычно отвечал: 
«Вылечу из Политехнического — 
на будущий год поступлю в дру
гой вуз». И вот вылетел. Л по
ступит ли в другой институт, 
еще не известно.. 

Мало занимались Диева и Ка
чаева. Г. Павлова (гр. 291), 
Е. Кондратенко (,392), Л. Фино-
шонкова (гр. 491-а) и другие-си
стематически из сессии в сессию 
получали пеудовлетворительные 
оценки, переползали с двоек на 
тройки. И тоже простил]нсь с ин
ститутом. 

Стыдно было смотреть на неко
торых студентов, представленных 
к отчислению, когда они, теряя 
человеческое лостои1и;тво, плачу
щими голосами умоляли членов 
комиссии, чтобы те разрешили им 

пересдать экзамены. Иногда ко
миссия, руководствуясь теми или 
иными соображениями, шла на 
уступки. Но были случаи, когда 
студенты и после "этого снова 
получали «неуды». 

Вопрос. Какие конкретные ме
ры принимала комсомольская ор
ганизация факультета, чтобы 
улучшить успеваемость студен
тов? 

Ответ. Новое бюро ВЛКСМ фа
культета было избрано в октябре 
прошлого года.' Вопросами успе
ваемости должен за1птматься учеб
ный сектор бюро. Можно провести 
прямую связь между его, рабо-

•той и успеваемостью. До сессии 
учебный сектор никакими кон
кретными делами себя не про̂ -̂
вил. (Самокритичное заявление!) 

Вопрос. Что вы намерены 
предпринять, чтобы улучшить 
успеваемость студентов в этом 
семестре? 

Ответ. Мы собираемся провести 
на факультете конкурс на луч
шую группу. При подведении его 
результатов во главу угла будут 
становиться, конечно, вопросы 
успеваемости. Сейчас на младших 
курсах проводятся собрания, на 
которых обсуждаются итоги сес
сии. Когда пройдут первые кон
трольные работы, проверим, как 
добросовестно они выполнены. 

На факультете создан «Комсо
мольский прожектор». Он будет 
проводить рейды по общежитию е 
целью проверки посещаемости 
студентами лекций и других 
учебных занятий. Прогульщиков 
и нерадивых будем привлекать к 
ответственности, в частности их 
учебу будем обсуждать на груп
повых собраниях. 
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